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Advierten problemas para proyectos si el 
municipio no efectúa cambio de uso de suelos 
PREOCUPACIÓN. Concejales Claudio Maldonado y César Rojas explicaron que de no efectuar estas medidas y la 
actualización del Plan Regulador iniciativas emblemáticas de la administración municipal no lograrán concretarse. 

Pablo Orellana G. 

pabloorellanacamercuriocalama.cl 

os concejales Claudio 
L Maldonado y César Rojas 

advierten con preocupa- 
ción que proyectos emblemáti- 
cos delaactual administración 

municipal, “se vean afectados 
debido aque hoy en Calama no 
existe una actualizaciónal Plan 
Regulador, y menos aún se ha- 
yan efectuado los cambios de 
usos de suelo para desarrollar 
estasiniciativas”. 

Maldonado explicó que “al 
no priorizar el cambio de usos 
desuelos, proyectos como el 
ordenamiento del exbarrio in- 

dustrial, el centro de pesquisa 

temprana del cáncer, o elnue- 
vo edificio consistorial, no van 

a presentar avancessignificati- 
vos. Eso es como poner la ca- 
rreta delante de los bueyes". 

César Rojas, en tanto, co- 
mentó que “preocupa que la 
actual administración munici- 
pal estésólo enfocada en tener 
y generar recursos para dise- 
ños de proyectos, pero que en 
la interna, en lo que compete 
alas unidades técnicas del mu- 

nicipio, no se esté avanzando 
por ejemplo en la actualiza- 
ción del Plan Regulador, y en 
el cambio de usos de suelo pa- 
ra que estas iniciativas tengan 
un desarrollo acordea la lega- 
lidad y lo administrativo. Tam- 

poco hay interés de la adminis- 
tración municipal por avanzar 
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EL POLÍGONO DEL EXBARRIO INDUSTRIAL PODRÍA SER DESTINADO A SOLUCIONES HABITACIONALES. 

en esta problemática”. 

EXBARRIO INDUSTRIAL 

Desde el 2023 la secretaría re- 
gional ministerial de Bienes Na- 
cionalesinició un programa de 
ordenamiento territorial del 
exbarrio industrial de Calama, 
“el cual incluye fiscalización y 
consolidar un proceso de reno- 
vación de los arriendos, revi- 
sión de cesiones y actualiza- 
ción del polígono”, explicó la 

seremi Pía Silva. 

El polígono delexbarrio in- 
dustrial de Calama hasido pro- 
yectado como un sector para el 
emplazamiento de futuras so- 
luciones habitacionales de Ca- 
lama, “y el cambio de uso de 
suelo, más la actualización del 
Plan Regulador es para Bienes 
Nacionales muy importante 
para poder disponer los terre- 
nos para que estos puedan ser 
utilizados en la construcción 

deviviendas”, agregó la seremi 
de Bienes Nacionales. 

Este medio de comunica- 
intentó obtener una decla- 

ración del alcalde de Calama, 
Eliecer Chamorro sobre esta si- 
tuación expuesta por los con- 
cejales Maldonado y Rojas, pe- 
roeledil, poragenda, no entre- 
gó su parecer sobre esta situa- 
ción. 

El concejal Claudio Maldo- 
nado en tanto dijo que “será 
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ADVIERTEN QUE SE REQUIERE EFECTUAR CAMBIOS A USOS DE SUELO. 

“Al no priorizar el 
cambio de uso de 
suelos, proyectos em- 
blemáticos dela ad- 
ministración munici- 
pal corren riesgo de 
retraso y de ejecu- 
ción”. 

Claudio Maldonado 
Concejal 

muy importante que la admi- 
nistración municipal ponga es- 
tasituación para su discusión y 
análisis cuanto antes ante el 
Concejo Municipal. Esto por- 
que se trata de cambios y pro- 
cedimientos que no se harán 
de forma rápida y requieren 
tiempo. Yo le pido al alcalde 
quelo haga y que los proyectos 
no tengan que sufrir retrasos”. 

“Preocupa quela ac- 
tual administración 
municipal esté sólo 
enfocada en tener y 
generar recursos pa- 
Ta proyectos, y no en 
actualizar el Plan Re- 
gulador y el cambio 
de uso de suelos”. 

César Rojas 
Concejal 

César Rojas en tanto agregó 
que “no he visto intención ni 

preocupación de tratar de for- 
ma urgente estos temas. Valo- 
rola gestión de recursos de la 
administración, pero el muni- 
cipio debe hacer su parte des- 
delotécnico, y efectuar estos 
cambios y actualización del 
Plan Regulador cuanto antes y 
evitar postergaciones”. (4 

énfasis en la gestión comunitaria y salud 
ADMINISTRACIÓN. Alcalde de Calama, Eliecer Chamorro detalló a los asistentes su 
gestión y avances en materia social y de inversiones. 

ntemás de 400asisten- 
A tes, el alcalde de Cala- 

ma, Eliecer Chamorro, 
efectuó su primera cuenta pú- 
blica tras su reelección, y en la 
cual dio detalles desu adminis- 
tración. 

Chamorro destacó en la ci- 
ta que “no teníamos nada hace 
casi dos años. Partimos con 
700 metros cuadrados. Llega- 
mosahora casía una superficie 
por solo los 1.560 metros cua- 
262918 

drados del Centro Oncológico 
del Cáncer. Se presentó elante- 
proyecto, se presentóla factibi- 
lidad que terminó el año pasa- 
do, y ahoraseestáfinanciando 
el diseño por un periodo de 
ocho meses. O sea, el próximo 
año se construye el centro de 
oncología del cáncer. Los pro- 
yectos de salud se demoran 
cerca de 10 a15 años. Vean el 

hospital de Calama. Más de 10 
a 15 años se demoraron en la 

construcción. Esto se estácon- 
cretando en menos de cinco 
años. Y eso es gestión”. 

DESARROLLO SOCIAL 

Respecto ala gestión social, “la 

Dirección de Desarrollo Comu- 
nitario entregó más de 3.500 
ayudas a familias vulnerables, 
abarcando subsidios, orienta- 

ción y alimentación. Se dio 
continuidad al Centro Diurno 

para personas mayores, bene- 

ficiando a más de 700 adultos 
mayores con apoyo integral. 
En violencia de género, se for- 
taleció unared deatención con 
siete programas activos. Tam- 
bién se brindó apoyo a perso- 
nas con discapacidad y suscui- 
dadores, facilitando acceso a 
ayudas técnicas”. 

El alcalde Eliecer Chamo- 
rro dijo en la cita además que 
“se autorizaron más de 58 mil 
metros cuadrados en proyec- 

  

CHAMORRO DESTACÓ AVANCES EN LO SOCIAL Y EN EL ÁREA SALUD. 

tos nuevos. Además, se invir- 
tieron más de 220 millones de 
pesos enla mantención y repo- 
sición de luminarias LED en 
Calamay enlas localidades del 

AltoEl Loa. Y serecibieron 510 
solicitudes de acceso ala infor- 
mación, respondiendo oportu- 
namente el 75 por ciento de 
ellas”. os
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